



RAPPORTS D'ACTIVITE DES COMMISSIONS DEPARTEMENTALES

SAISON 2022 / 2023

➤ Commission des Coupes et Championnats

Cette commission élabore les calendriers, effectue le tirage des coupes départementales et le suivi des résultats de ces compétitions.

Elle est composée de 8 membres dont chacun a une responsabilité par catégorie bien définie et s'acquitte parfaitement de ses tâches.

Pour la saison 2022/2023, elle s'est réunie au minimum 40 fois (du 07.07.2022 au 31.06.2023). Elle s'est tout d'abord réunie en début de saison pour l'élaboration des calendriers puis tout au long de la saison pour gérer :

- Les réserves
- Les reports de matchs
- Les courriers des clubs
- Les forfaits simples et généraux
- La gestion et le suivi des joueurs suspendus
- Les modifications des rencontres, des horaires, des terrains
- Les autorisations des tournois
- Les réclamations
- La validation des montées et descentes

La commission constate des dysfonctionnements récurrents dans la transmission de documents administratifs essentiels et règlementaires, obligatoires de la part des clubs au secrétariat du District.

Ces manquements, dont une liste non exhaustive est établie ci-après, entravent fortement les travaux de la Commission, et impactent de fait la réactivité du secrétariat dans le traitement des dossiers :

- Saisis des résultats hors délais. Les résultats doivent être saisis :
 - Pour les rencontres du samedi : avant le dimanche 12h
 - Pour les rencontres du dimanche : avant le dimanche 24h
- Envoie des feuilles de matchs manuelles hors délais. La FMI est obligatoire dans toutes les catégories à partir des U10
- Non-respect des délais pour les demandes de modifications, horaires et terrains ainsi que pour les intempéries. De nombreuses demandes parviennent le vendredi après-midi pour un match du même week-end.



CONCLUSION ET REMERCIEMENTS :

Cette Commission a travaillé toute la saison, en mêlant la bonne humeur et la convivialité tout en restant sérieuse et concentrée dans l'accomplissement des tâches. Les dossiers ont toujours été traités avec une extrême rigueur et les décisions ont été prises en commun en application des règlements de sa ligue et de ses districts.

Remerciements aux Services administratif et technique qui ont toujours répondu présent à nos diverses demandes, et qui ont toujours été à notre écoute et à notre disposition.

➤ Commission de Discipline

En préambule, je tiens à remercier tous les membres de la commission de discipline pour leur disponibilité et leur investissement temporel sans faille au service d'une mission dont la popularité est relative au regard des conséquences parfois douloureuses des décisions.

L'occasion n'est aussi donnée de remercier Hervé BOURRELIER l'instructeur des dossiers.

La saison de la commission en quelques chiffres

▶ 38 réunions hebdomadaires

▶ 490 dossiers traités dont

- 11 dossiers en instruction
- 42 dossiers en audition

▶ 474 dossiers ont fait l'objet de suspension en nombre de match (de 1 à 18 matchs)

▶ 10 dossiers ont fait l'objet de suspension en nombre de mois (de 3 à 18 mois)

▶ 7 dossiers ont fait l'objet d'une suspension en nombre d'années dont

- 1 dossier pour 30 ans
- 1 dossier pour 20 ans avec interdiction de prise licence pour un parent
- 1 dossier pour 15 ans
- 3 dossiers pour 2 ans
- 1 dossier pour 1 an

▶ 19 clubs sanctionnés pour manquement à la sécurité, mauvais comportement des spectateurs, des parents.

Les amendes de ces 490 sanctions représentent la somme de 25986€

Analyse de la saison

La Commission a dû statuer sur des faits graves tant au niveau des championnats seniors que jeunes.

Elle note de plus en plus de manquements au respect de la personne :

-Insultes, menaces, intimidations envers les officiels et les adversaires,

-Coups ou comportements violents entre joueurs et/ou envers des dirigeants avec **une véritable dérive très négative sur l'ambiance autour des terrains aussi bien chez les jeunes que chez les seniors.**

Trop de dossiers à notre goût sont enregistrés concernant des rencontres de jeunes, voir de très jeunes notamment au regard de l'attitude de certains parents ou de certains encadrants. La commission s'inquiète réellement de la difficulté grandissante pour les dirigeants et les éducateurs à gérer certains parents.

Sur le plan administratif



Depuis l'instauration de la feuille de match informatisée, le fonctionnement de la Commission et le traitement des dossiers courants est facilité. Mais certaines difficultés de traitement subsistent. La Commission de Discipline ne peut que regretter de temps à autre l'absence ou le manque de clarté des rapports des personnes concernées. Il faut aussi noter parfois un certain laxisme dans la rédaction de la feuille de match informatisée sur les changements de joueurs, sur les noms des officiels au niveau des rencontres de jeunes..... Cela ne facilite pas toujours le travail de la commission et les prises de décisions lors de ses réunions.

La commission souligne :

- que les auditions ou instructions ne servent pas qu'à sanctionner. Elles permettent également à ses membres d'apporter des précisions sur divers points de règlement qui apparaissent « flous » pour un grand nombre de clubs.
- que la présence des arbitres et des délégués est véritablement recommandée lors des auditions ou instructions pour la bonne compréhension du dossier.

La Commission remercie :

- le Président du District pour son soutien et la confiance qu'il nous témoigne.
- le personnel du District Laure, Caroline et Jean Luc pour leur efficacité, leur disponibilité.

Nous tenons à souligner la bonne collaboration avec les autres Commissions du District.

En conclusion les membres de la commission réitèrent leurs propos

« Ce n'est jamais de gaieté de cœur que nous prenons ces décisions, mais il faut bien veiller au respect des règles et surtout à la protection des clubs, des joueurs et des officiels. Nous avons fait « un vœu pieux », c'est d'éradiquer toute cette violence et toutes ces incivilités de notre football. Certains nous prendrons pour des utopistes mais nous ne changerons pas notre ligne directrice tant que cela sera nécessaire. Nous restons persuadés que l'investissement de tous permettra d'améliorer l'image de notre sport favori. »

En espérant que cette nouvelle saison débutera dans un état d'esprit encore plus serein et que chacun prendra conscience de ses devoirs et de ses responsabilités afin de retrouver la passion de jouer au football et cela pour le bien-être de tous.

➤ Commission d'Appel Disciplinaire

La Commission s'est réunie 7 fois cette saison :

Soit 315 Heures environ pour l'ensemble de la C.A.D.

1-Le Jeudi 20 Octobre 2022 à 18 H 30 pour mise en place de la Saison 2022 2023.

Dossier Championnat Seniors D 3 Poule C –

U.S. BEAUNE CORBEILLES S 1 – U.S. CEPOY CORQUILLEROY S1

2-Le Jeudi 24 Novembre 2022 à 18 H 30.

01 - Dossier Rencontre Amicale U 17 M :

E.S. LOGES FORET U 17 - U.S. LORRIS U 17 –

Dossier transmis à la LIGUE CENTRE L.C.V.L.

02- Dossier Championnat Seniors D3 Poule C :

U.S. CEPOY CORQUILLEROY S1 - NANCRAV CHAMBON NIBELLE S2



03– Dossier Championnat Seniors D3 Poule C :
U.S. CHALETTE S1 - F.C. PANNES S1

04 – Dossier Championnat U 17 D1 Poule 4 :
NANCRA Y CHAMBON NIBELLE U 17 1 - C.A. PITHIVIER U 17 1

3 -Le Samedi 07 Janvier 2023 à 10 H 30,
Dossier Championnat Seniors D3 Poule D :
F.C. MANDORAIS S2 - F.C. BONNY BEAULIEU S1

4-Le Le Samedi 21 Janvier 2023 à 10 H 30,
Dossier Championnat Seniors D3 Poule C :
JARGEAU St DENIS S2 - U.S. CEPOY CORQUILLEROY S1

5-Le Jeudi 16 Mars 2023 à 18 H 30,
Dossier Coupe District Paul SAUVAGEAU :
E.S. MARIGNY S1 - TURCS CHALETTE S1

6-Le Jeudi 11 Mai 2023 à 18 H 30,
Dossier Championnat U15 D1 Poule A :
ESCALE ORLEANS U15 1 - Ent. BEAUNE CORBEILLES BEAUMONT U 15 1

7-Le Jeudi 22 Juin 2023 à 18 H 30,
Dossier Championnat Seniors D3 Poule D :
F.C. MANDORAIS S2 - R.C. BOUZY LES BORDES S1

➤ Commission des délégués

La commission des délégués s'est réunie 2 fois en préambule de la réunion générale avec l'ensemble des délégué(e)s du district. Une arrivée et un départ dans la commission sont à noter.

L'ensemble des délégué(e)s ont été observés au moins une fois

Un seul match de départementale 1 n'a pas été couvert sur les 127 matchs de D1

En sus : 20 matchs de coupes (ligue et district) + 12 matchs à huis-clos + 12 matchs de Départementale 2 + 6 matchs de Départementale 3 et 2 matchs de Départementale 4 **soit 52 matchs**

Total de la saison : 127 matchs +52 matchs = 179 matchs – 1 = **178 matchs**

Nous avons commencé la saison avec 9 délégués, 3 personnes sont venues nous rejoindre dont 2 ont finalement décliné l'offre et 3 délégués sont montés en Ligue (à la demande de celle-ci) aussi repartons nous avec 7 délégué(e)s.

L'ensemble des délégués du Loiret, qu'il soit fédéral, de ligue ou de district ont participé à la réussite de nos compétitions : Qu'ils en soient toutes et tous remerciés !!!

Mr JAHIER Bernard, a été félicité par la ligue pour son dévouement et sa ténacité à la fonction de délégué



Mrs ALMEIDA et GASNIER ont officié lors des finales de la ligue du centre à Vierzon

➤ Commission Départementale de Promotion de l'Arbitrage

La commission s'est réunie quatre fois sur la saison afin d'établir les objectifs fixés par la DTA.

Sur les FIA de septembre et de janvier, formation par la commission des tuteurs et tutrices qui accompagneront les jeunes stagiaires.

La commission a mis en place trois réunions de secteur (CEPOY, CLERY et au District) pour la formation des nouveaux référents en arbitrage, le rappel des obligations envers les arbitres et les actions au sein de leur club, très faible participation sur les trois sites.

Participation des membres de la commission sur les manifestations jeunes organisées par le District et présents sur les trois réunions de secteur avec les clubs.

Le Président et les membres de la commission remercient le Président du District, les membres du comité Directeur, son Directeur administratif pour leur soutien à la commission et aussi le personnel administratif Laure, Caroline pour toute l'aide qu'elles nous apportent.

➤ Département Jeunes et Technique

Commission Préformation

-7 Classes foot :

Jean Rostand, à vocation régionale.

Montesquieu

Lorris

Châteauneuf sur Loire

Amilly

Malesherbes

Gien

Rassemblement annuel qui s'est déroulé à Dampierre.

-U13 :

Vu 300 enfants, Championnat départemental jusqu'à Régional.

A l'issue des différentes détections, 6 enfants sur 16, intègrent le pôle espoir de Châteauroux.

-U14 :

12 joueurs retenus en sélection Avenir de la Ligue Centre.

-U15 :

Que des victoires et un nul, lors du rassemblement des 6 départements à Châteauroux.

80 % de la sélection du LOIRET alimente la sélection Elite et Avenir de la Ligue du Centre.



-Intégration de nouveaux éducateurs jeunes dans nos différentes actions techniques.

-Proposition d'un championnat U14, U16 et U19 afin d'optimiser la formation de nos jeunes.

ANIMATION :

La commission s'est réunie 1 fois cette saison le samedi 11 février 2023.

Participation de 11 personnes sur la matinée + foot en marchant + repas en commun.

Mise en place des référents de secteur pour l'organisation et le suivi du FAL :

6 secteurs à raison de 4h / semaine ayant des plateaux (11)

Maintien du rapprochement entre le secteur Cher Nord et le secteur Giennois pour les catégories U7 et U9.

Maintien de l'expérimentation U9 Avenir

1) Réunion de rentrée du football d'animation

4 réunions en physique les 9, 12, 13 et 14 septembre 2022

2 réunions en Visio les 15 et 16 septembre

Participation de 8 membres de la commission lors des réunions d'environ 2h

2) Rentrée des U11 et U10

Le samedi 24 septembre 2022

3) Rentrée des U7 (Journée DELCAMPE)

Le samedi 1^{er} octobre 2022

4) Rentrée des U9 (Journée BOULOGNE)

Le samedi 1^{er} octobre 2022

5) Challenge U11

Engagement de 155 équipes du District au premier tour du 19 novembre 2022, second tour le 4 février, puis le 18 mars et les finales le samedi 15 avril sur les installations de l'ASPTT Orléans à la petite mérie.

6) Plateaux de Noël les weekends des 3/4 et 9/10 décembre

U7 Inscription de 182 équipes

U9 Inscription de 244 équipes

Participation de 4 membres sur des journées de 8 heures.



8) Réunion U7 / U9 deuxième phase

5 réunions en physique les 12,13,17,18 et 19 janvier 2023

1 réunion en Visio le 5 janvier 2023 comprenant les informations pour la catégorie U9 avenir.

Participation de 12 membres de la commission lors des réunions d'environ 2h

Le bilan horaire de bénévolat pour cette saison 2022 – 2023, sans compter les présences lors des plateaux du weekend (les bénévoles sont aussi bénévoles dans leurs clubs) est de 369h.

Commission Féminisation

La commission de féminisation a connu une saison 2022/2023 plutôt bénéfique et constructive.

Notre opération MAMAN VESTIAIRES a reçu, enfin, un intérêt profond des clubs. Nous avons enregistré plus de 70 mamans sur cette opération et environ 10% d'entre elles ont décidé de prendre une licence pour intervenir auprès de leur club.

L'opération TOUTES FOOT est également une réussite au niveau de notre district.

25 clubs se sont inscrits à cette animation, 3 clubs ont gagné au niveau du district (SARAN, USM OLIVET et US ORLÉANS) et le club de SARAN a gagné au niveau de la Ligue. Bravo à tous pour votre implication dans cette opération nationale.

Le nombre de licenciées, joueuses, dirigeantes, arbitres et éducatrices a retrouvé son niveau d'avant Covid. Aujourd'hui les femmes représentent 10% du nombre de licenciés du district du Loiret.

Merci à toutes et à tous pour votre investissement pour nous aider à faire évoluer le football féminin.

Sportivement

➤ Commission Nouvelles Pratiques

Malgré la bonne volonté de la Commission, la mise en place des différentes activités est compliquée à mettre en route auprès des clubs. La LFA nous demande pour la saison 2023/ 2024 de faire le maximum pour implanter ces pratiques et d'éventuellement créer un championnat pour l'une de celle-ci.

➤ Commission Labellisation

➤ Commission CDTIS

Sur la saison 2022/2023 la Commission des terrains et infrastructures sportives était composée de 8 membres.

Au cours de la saison il a été établi 43 PV de visites dans les clubs suite à contrôle des installations sportives ou équipements d'éclairage.

La commission ayant du parfois être contrainte à revisiter certaines installations pour diverses raisons.



La commission s'est formée en cours de saison à l'utilisation de nouveaux formulaires de demande de classement fédéral ainsi qu'à une trame de rapport de visite (photos et commentaires à fournir obligatoirement) avec les demandes de reclassement.

Comme vous pouvez le constater la saison a bien été chargée pour notre commission : 458 heures de présence évaluées pour les visites et travail administratif induit.

Au 30 juin nous sommes à jour de notre calendrier de visites hormis des dossiers retardés pour essentiellement des compléments de travaux à effectuer.

Au cours de la saison, la commission s'est aussi déplacée de nombreuses fois sur les terrains pour répondre aux sollicitations des mairies sur divers chantiers de rénovation de terrains éclairages essentiellement et accompagner les mairies dans les demandes de financement FAFA.

Cette demande exponentielle sur la saison d'aide FAFA fait qu'aujourd'hui l'enveloppe accordée à la LIGUE est déjà quasiment utilisée sur la saison prochaine.

Lors de la dernière réunion de la commission le 01 juillet 2023, il a été défini une organisation plus rigide concernant les convocations des mairies et clubs pour éviter des déplacements inutiles.

La commission a pris acte également de la démission en son sein de Monsieur JAHIER Bernard, ancien président de la Commission.